

ASSEMBLEE GENERALE D'AVULLY NATATION

- Date : Jeudi 25 janvier 2024
- Début de la séance : 20h15
- Fin de la séance : 21h00
- Lieu : Rte du Pré-Recoux 43 - Athenaz
- Participants du comité : Nadia Allet, responsable aquagym,
Jean-Luc Ecuyer, trésorier
Sandra Ecuyer, présidente
Karine Frey coordinatrice des tests
Olivier Gaspoz, Coach J+S, conseiller
Maïté Giacomini, vice-présidente médiatrice
Natasha Mazzeo Aebi, directrice technique
Auréli Schorer, responsable natation synchronisée
- Membres présents : Léa Aebi, Maëlle Kolly
- Excusés : Chantal Beauverd, Sue Pfiffner, Erika Sautaux
- Excusés du comité : Delphine Ecuyer, Corinne Maison

Ordre du jour

1. Accueil et bienvenue
2. Nomination des scrutateurs
3. Approbation de l'OJ
4. Approbation du PV de la dernière séance
5. Rapport du président
6. Rapport du trésorier
7. Lecture des vérificateurs de comptes
8. Décharge de l'exercice
9. Rapport des responsables
10. Décharge du Comité pour sa gestion
11. Divers
12. Conclusion

1. Accueil et bienvenue

La présidente souhaite la bienvenue aux participants à cette Assemblée générale et remercie Léa et Maëlle d'être présentes

Petite information, *Dans ce document, le genre masculin est utilisé comme générique, dans le seul but de ne pas alourdir le texte.*

2. Nomination des scrutateurs

Léa et Maëlle sont nommés scrutateurs pour l'observation des votes.

3. Approbation de l'ordre du jour

La présidente informe que l'ordre du jour a été mis sur le site internet et sur les entrées donnant accès à la piscine.

L'ordre du jour est accepté à l'unanimité.

4. Approbation du PV de la dernière séance

Comme chaque année le Procès-verbal de l'Assemblée générale 2023 a été déposé sur le site internet, donnant l'accès à l'information à l'ensemble des membres le souhaitant.

4.a. Lecture du PV

La lecture du dernier procès-verbal n'est pas demandée.

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité avec remerciements à son auteur.

5. Rapport du président

Cette nouvelle saison a été une reprise de gestion d'année « normale ».

Quelques petites sueurs froides dès le début, lorsque nous avons soumis le programme à la Commune d'Avully pour la saison 2022-2023, car il y avait des bouleversements de plages horaires.

Grâce à Christel, une collaboratrice de la Mairie, qui a dû se faire un certain nombre de cheveux blancs avant de partir en vacances, nous avons pu garder tout le planning aquagym. Merci beaucoup à elle !

Nous nous sommes réunis 7 fois cette saison et quelques petites réunions se sont faites en dehors par téléphone ou en tout petit comité pour gérer ou régler les petits dossiers.

Nous avons quatorze moniteurs formés actuellement dont deux qui ont fini leur formation cette saison et une stagiaire

Nous avons ouvert un nouveau cours d'initiation à la natation artistique à Chancy, grâce à l'initiative d'une jeune nageuse de cette section qui avait à cœur de se lancer dans cette aventure : Clélia s'est formée et nous en sommes ravis.

Nous avons également cinq jeunes qui se sont suivis la formation du brevet de sauvetage.

Après le Covid-19, nous nous attaquons à la crise énergétique où nos moniteurs ont dû faire face à la diminution de température de l'eau. Natasha, la responsable technique, vous en parlera plus en détail mais, je me permets de dire quelques mots à ce sujet :

Certes un ou deux degrés, vous pouvez penser que, cela n'est pas grand-chose... Mais rester deux ou trois heures dans une eau à 26°C, sans nager pour apprendre aux enfants les bases de natation, je vous promets que cela relève d'une dévotion à son travail... et je suis sincèrement et grandement reconnaissant aux moniteurs des petits niveaux pour leur engagement à toute épreuve !

Grande nouveauté en janvier, grâce à une subvention de la Commune, nous avons pu engager une assistante administrative à un taux d'environ 20%. C'est Corinne Maison, qui connaît le club et également le programme, qui est venu soulager ce poste.

Une immense reconnaissance à nos autorités et à Corinne qui fait un super travail...

Enfin et pour finir, réjouissance... nous avons pu organiser, après quelques longues années, un souper pour les moniteurs, les membres d'honneur et le Comité. Une soirée très appréciée de tous.

1. La gestion du club :

Nous avons organisé une journée de formation continue pour les moniteurs. Je profite pour féliciter Natasha et Léa, car elles ont fini et réussi leurs longues formations pour atteindre le niveau d'Expert de formation, qui leurs permet d'enseigner pour Jeunesse & Sport.

Nous avons pu renouveler également nos labels Qualitop (national) et Fonds du Sport (cantonal) grâce à notre bonne gestion, à la philosophie et les qualités de moniteurs qui continuent de se former chaque année.

2. La gestion de personne :

Nous avons malheureusement rencontré quelques soucis autour des cours. Quelques problèmes aux vestiaires autant avec les nageurs (ce qui est assez récurrent) qu'avec les Parents qui ne respectent pas les directives... D'autres problèmes de comportement au bord du bassin. A ce sujet, je voulais remercier les moniteurs qui font preuve d'une excellente philosophie, écoute et réaction quand il y a des tensions.

En conclusion, même si la tempête COVID a l'air de s'être calmée, une année avec que des petites bourrasques fait du bien...

La venue de Corinne soulage le Comité

Après ce résumé, je vais laisser la parole à Jean-Luc pour la présentation des comptes 2022-2023.

6. Rapport du trésorier :

Présentation des comptes

AVULLY NATATION BILAN DE LA SAISON 2022-2023 Chiffres et Commentaires

Postes	2022-2023			Commentaires
	Entrées	Dépenses	Résultat	
Recettes	785.00		785.00	Moins d'entrée que l'année précédente et moins de frais. Malgré ceci plus de perte que l'année précédente. Toujours et encore dans le rouge.
Gardiennage		1'996.35	-1'996.35	
Sous-Total : Ouverture Public	785.00	1'996.35	-1'211.35	
Montant encaissé par les cours			158'553.96	Belle progression globale. Toutefois baisse notoire pour la natation. Augmentation essentiellement due à la fréquentation de personnes plus jeunes aux cours d'aquagym
<i>natation</i>	59'525.06			
<i>aquagym</i>	89'392.35			
<i>synchro</i>	9'636.55			
Subvention Etat Genève	6'600.00		6'600.00	
Salaires des moniteurs			-80'333.10	Stabilité dans les salaires
<i>natation</i>		48'030.05		
<i>aquagym</i>		24'990.00		
<i>synchro</i>		7'313.05		
RHT			0.00	
Charges Sociales			-15'947.65	Economie sur les charges sociales due à la diminution de couverture LPP
<i>natation</i>		9'534.90		
<i>aquagym</i>		4'961.00		
<i>synchro</i>		1'451.75		
Synchro	-30.60	7'911.20	-7'941.80	Augmentation globale des dépenses annexes (matériel...)
Formation		-350.00	350.00	
Natation	1'715.15	2'854.30	-1'139.15	
Matériel	107.00		107.00	
aquagym		2'274.75	-2'274.75	
Tests		2'845.35	-2'845.35	
Inscriptions			0.00	
Dédommagements			0.00	
Manifestations		1'887.52	-1'887.52	
Sous-Total : Natation	166'945.51	113'903.87	53'541.64	
Frais de Gestion		9'033.25	-9'033.25	Frais de gestion en hausse. A noter la subvention de la commune pour couvrir les frais du travail administratif que provoque l'activité Une prime exceptionnelle a été versée.
Subvention Commune	11'250.00		11'250.00	
secrétariat salaire et charges sociales		10'786.65	-10'786.65	
Prime exceptionnelle		6'600.00		
Taxe CCP		410.60	-410.60	
Intérêts / Impôts		-3'711.45	3'711.45	
produit poursuite		-1'100.00	1'100.00	
Sous-Total Frais de Gestion	11'250.00	22'019.05	-4'169.05	
TOTAL	178'980.51	137'919.27	48'161.24	
RESULTATS		41'01.24		

Les commentaires sur les résultats financiers 2022-2023 sont les suivants :

Le reflet de la fin du COVID-19 se fait enfin ressentir et nous ne pouvons que nous en réjouir !

A la lecture des résultats de ces dernières années, Le résultat positif engrangé cette saison est de **CHF 48'161,24**. Cela est réjouissant pour plusieurs raisons :

- Il démontre premièrement, et si besoin était, l'intérêt que portent nos membres, anciens et/ou nouveaux, au plaisir qu'ils ont à pratiquer la natation.
- Il confirme le choix de notre politique prudente quant à ne pas effectuer de dépenses inconsidérées ou mettre en place des plans de dépenses démesurés que nous ne saurions assumer.
- Il s'appuie sur des décisions communales qui ont démontré, à plusieurs reprises, l'intérêt de maintenir et soutenir notre association par la mise en place de mesures financières mais également et surtout par une écoute et un dialogue constructif des orientations que nous préconisons.

A tous, un immense merci pour votre contribution à la pérennité de notre association.

Attribution du résultat :

Au vu des annonces formulées, mais non encore précisées, de travaux qui amèneront certainement la commune à devoir fermer le bassin pendant quelques temps en vue de travaux de réfection et de maintenance, il nous a paru bon de prendre contact avec nos instances afin d'anticiper cette probable fermeture

Pourquoi nous direz-vous ?

La pérennisation d'une activité réside dans le fait de porter attention aux personnes qui travaillent pour l'association et contribuent ainsi au résultat qualitatif et quantitatif de cette dernière.

Dès lors, au moment où les résultats financiers le permettent, il nous paraît cohérent de poursuivre notre ligne qui vise à provisionner un montant suffisant pour couvrir, tout ou partie, des frais que nous aurions, si une fermeture venait à se concrétiser.

Nous avons donc demandé à pouvoir économiser et provisionner un montant pouvant aller jusqu'à CHF 100'000.-- qui couvrirait la rémunération de nos moniteurs pendant une saison ce qui a été validé par retour de courriel par la mairie Ainsi nous aurons une provision de Fr. 65'000.- pour la gestion de 6 mois de l'association et un rajout de Fr. 35'000.- pour couvrir les salaires lors d'une éventuelle fermeture du bassin.

Il est entendu que, si non utilisé, le montant dépassant la base de la convention établie, reviendrait ultérieurement à la commune.

L'Assemblée Générale valide cette proposition avec remerciements à qui de droit.

7. Lecture des vérificateurs des comptes

Le rapport ci-dessous pour l'exercice 2022-2023 est communiqué

Nous remercions Chantal Beauverd et Sue Pfiffner pour les précieuses vérifications.

Pour le nouvel exercice, Chantal Beauverd, Sue Pfiffner veulent bien se représenter.

En notre qualité de vérificateurs de compte, nous avons vérifié la comptabilité et les comptes annuels (bilan et compte d'exploitation) ainsi que la gestion d'Avully Natation pour l'exercice arrêté au 30 septembre 2023

Nous avons pris bonne note que la proposition relative à l'emploi du bénéfice de l'année écoulée représentant Fr. 41'061.24 sera transférée dans la fortune de l'association dans le but d'atteindre une provision de Fr. 100'000.--, en accord avec la Commune.

Nous avons révisé les postes des comptes annuels et les indications fournies dans ceux-ci en procédant aux analyses des pièces comptables. En outre, nous avons apprécié la manière dont ont été appliquées les règles relatives à la présentation des comptes, les décisions significatives en matière d'évaluation ainsi que la présentation des comptes annuels dans leur ensemble.

Lors de notre contrôle, nous n'avons pas constaté d'éléments nous permettant de conclure que les comptes annuels pour l'exercice 2022-2023 ne sont pas conformes.

Nous recommandons donc d'approuver les comptes annuels qui vous sont soumis et par la même d'approuver la décharge du trésorier.

8. Décharge de l'exercice

Après lecture du rapport des vérificateurs de compte, la présidente recommande d'approuver les comptes 2022-2023 et de donner décharge au trésorier et au comité pour cet exercice.

Les comptes sont acceptés à l'unanimité des membres présents. Décharge est donnée au trésorier et au comité pour l'ancien exercice.

9. Rapport des responsables :

A. Rapport de la responsable de la section natation

L'année 2022 - 2023, une année pleine de défis à relever.

Premier défi :

La piscine de Satigny étant fermée nous avons pu accueillir une partie des nageurs pour la saison 2022-2023.

Deuxième défi à relever et probablement le plus difficile :

Suite à la crise énergétique, nous avons traversé des conditions difficiles pour nos nageurs et pour nos moniteurs. La température du bassin est descendue d'un degré passant de 27° à 26°, la température ambiante de la piscine est, elle, passée de 31 à 29° degrés. Ces changements ont entraîné des conséquences immédiates sur la qualité de nos cours. Des enfants frigorifiés et en pleurs ainsi que des moniteurs congelés.

Pour essayer de remédier à cette situation nous avons proposé des combinaisons pour les moniteurs et autorisé les enfants à en porter pendant les cours de natation.

Malgré les combis nous avons dû adapter les cours pour que les enfants soient toujours en mouvement.

Pour certain, il a été trop difficile de braver ces températures et ils ont fini par se retirer des cours.

Troisième défi :

Des problèmes techniques ont nécessité une fermeture temporaire du bassin.

Une semaine de cours supplémentaire a été ajoutée en décembre pour rattraper cette fermeture imprévue.

Quatrième défi :

Nous allons proposer des vidéos pour les tests pour faciliter les inscriptions des nouveaux nageurs dans notre club. Nous avons proposé à un petit groupe d'enfants de participer à la création de ces vidéos que nous avons réalisés à la piscine d'Avully.

Les vidéos sont encore en préparations mais seront sur le site web pour les inscriptions de la saison 2024-2025.

Les tests, défi relevé :

Je remercie les moniteurs ainsi que les membres du comité qui ont participé à la session de test pour permettre le bon déroulement de ceux-ci. Une année particulière, bravo à nos nageurs bien courageux d'avoir tenu toute l'année et réussi leur test.

La clôture :

Le concours reste toujours un moment de partage entre les moniteurs, le comité et les nageurs du club. Une clôture qui s'est déroulée dans la joie et la bonne humeur.

J'en ai terminé avec mon rapport.

Natasha Mazzeo Aebi responsable technique.

B. Rapport de la responsable de la section aquagym

Bonsoir à tous,

La saison 2022-2023 d'aquagym c'est très bien déroulée.

Les cours ont affiché presque tous complet. Les places laissées par les personnes vieillissantes, accidentées, les frileux du COVID etc. ont vite été comblées par de nouveaux participants plus enthousiastes les uns que les autres. Peut-être que la fermeture de la piscine de Satigny à jouer un petit rôle, mais le COVID a aussi incité d'autre à se bouger et rien de mieux que de commencer un sport en douceur avec de l'aquagym. La bonne humeur et les compétences de notre équipe de moniteur y est aussi pour quelque chose. J'en profite pour les remercier (Sandra, Corinne et Didier) pour cette bonne collaboration et ce bon esprit d'équipe que nous avons, avec qui enseigner est un vrai plaisir.

Malheureusement, nous n'avons toujours pas trouvé de personnes intéressées ou libres afin de renforcer notre équipe. Nous sommes toujours à la recherche de nouvelles monitrices ou moniteurs. Mais une lueur d'espoir est là pour le courant de l'année prochain.

Je vous remercie de votre attention.

Nadia responsable de l'aquagym.

C. Rapport de la responsable de la section natation artistique

Pour la saison 2022-2023, la section de natation artistique a ouvert un nouveau cours pour les débutants, entraînés par Clélia, nageuse synchro du club. Le cours a eu du succès et 9 nageurs ont commencé (7 filles et 2 garçons).

Les équipes de compétition se composaient de 2 nageuses Union, 7 nageuses Masters de moins de 25 ans et 11 nageurs Masters (10 femmes et 1 homme).

Nous avons présenté plusieurs chorégraphies :

- Union : un duo
- Masters moins de 25 ans : un solo, un duo et un groupe (tout en 20-29 ans)
- Masters : un duo mixte 50-59 ans, un groupe 50-59 ans et un combiné 40-64 ans

Cela a de nouveau été une chouette saison, placée sous le signe de la bonne humeur, de la motivation et de l'envie de se perfectionner un peu plus à chaque entraînement.

L'équipe des Masters de moins de 25 ans était composée de 7 nageuses, qui ont fait un groupe à 6 (avec un tournus au niveau des remplaçantes).

Elles, ainsi que les deux nageuses Union, ont participé à plusieurs compétitions durant la saison. Tout le monde a présenté de belles chorégraphies et les résultats ont été à la hauteur la plupart du temps. Les nageuses Masters ont à nouveau participé aux championnats suisses en mai.

Les différents résultats de la saison :

- Duo Union : 7ème place, médaille d'argent, deux fois 4ème place, médaille de bronze
- Solo Masters moins de 25 ans : 5ème place, deux fois la 4ème place, 5ème place aux Suisses, médaille de bronze
- Duo Masters moins de 25 ans : 5ème place, médaille d'or, médaille de bronze aux Suisses
- Groupe Masters moins de 25 ans : deux fois médaille d'or, 4ème place aux Suisses, médaille d'argent
- Trio Masters moins de 25 ans (nagé que pour la Red Fish) : médaille d'or

Au mois d'octobre 2022, les nageuses ont à nouveau vendu des fondues, dans le but de financer leurs maillots de compétition. Nous avons commandé des maillots sur mesure, selon les dessins des nageuses et cela coûte relativement cher. Cette opération nous a permis de récolter 1'880,25CHF.

Au mois de juin, le show a permis aux nageurs débutants de se produire en public avec une petite chorégraphie pour la première fois de la saison. Tout le monde a nagé ses ballets de l'année et Stéphane (nageur Masters habitant à Neuchâtel) a même fait le déplacement après le travail pour venir nager le duo mixte. Le fait de voir un homme nager « en vrai » à motiver les deux garçons du groupe débutant à s'inscrire pour l'année suivante

En ce qui concerne l'équipe Masters, l'objectif était de partir aux Championnats du Monde au Japon en août 2023. Pour cela, nous avons créé une nouvelle chorégraphie de groupe libre et garder les anciennes du groupe technique, des duos et du combiné.

Pour nous aider à financer le voyage, qui est à notre charge, nous avons mis en place un tournoi de Jass, un samedi d'avril 2023. Nous avons recherché des lots, préparé un repas et de délicieux desserts, animé la soirée...Ce tournoi nous a permis de récolter 3'793,70CHF. Ce bénéficiaire a payé la location du logement pendant toute la compétition pour les 11 nageurs, ce qui n'était pas négligeable. Nous avons aussi participé aux Championnats Suisses pour valider notre autorisation de nager à l'étranger par Swiss Aquatics. Nous avons fait champions suisses pour toutes nos chorégraphies présentées.

Nous avons pu bénéficier de la piscine d'Avully jusqu'à fin juin, pour pouvoir nous entraîner le plus longtemps possible avant la coupure de l'été.

Et fin juillet, c'était enfin le grand départ pour ces mondiaux qu'on attendait tant. Le premier pour certains, le 10ème pour d'autres ! La concurrence a été rude, les résultats parfois un peu « décevants », mais nous sommes fiers des ballets que nous avons nagés et des couleurs d'Avully que nous avons représentées !

- Duo mixte : vice-champions du monde
- Groupe : 5èmes sur 8
- Combiné : 4èmes sur 12

Auréli Schorer, responsable section natation artistique

D. Rapport des Tests

Nous avons eu, cette saison une session de tests.

La session au mois de juin, nous avons eu 297 jeunes qui ont pu passer des tests (7 de plus que la saison précédente)

256 ont réussi	= 86.20%	8 de plus qu'en 2021-2022
12 absents	= 4.04%	identique
12 ont passé 2 tests	= 4.04%	7 de plus
15 ont échoué leur niveau	= 5.05%	15 de moins

Karine Frey, responsable des tests.

10. Décharge du Comité pour sa gestion

Après lecture des rapports du comité, la présidente recommande de donner décharge au comité pour sa gestion.

La décharge est donnée au comité à l'unanimité des membres présents.

11. Programme d'activité pour la saison 2023-2024

Pour la saison prochaine, qui sera certainement la dernière de ma carrière de présidente, nous n'allons pas modifier en profondeur les cours, qui ont l'air de bien se passer, et contentent une grande majorité, d'autre part, nous utilisons pratiquement toutes les plages horaires disponibles de la piscine d'Avully.

Un nouveau cours d'initiation débutant à la natation artistique, sous l'enthousiasme d'Alexia Quistini et Victoria Rodriguez (jeunes nageuses) qui se forment à l'enseignement verra normalement le jour les vendredis à Avully et lundis à Chancy.

Le bassin de Chancy étant en réfection le premier trimestre, la section natation artistique prendra, avec l'autorisation de la Commune, les plages horaires de l'ouverture au public du lundi durant cette période.

Pour le budget... je laisse Jean-Luc se démêler avec un futur bien conditionnel...

12. Adoption du budget 2024-2025

Et le budget ? Comme chaque année, il est toujours difficile de prévoir la feuille de route financière de l'association. Au vu des commentaires portés sur les comptes de la saison précédente, je crois pouvoir dire que, outre notre objectif de prudence et d'un budget à l'équilibre, nous avons également aujourd'hui l'objectif d'assurer et d'assumer notre responsabilité sociale pour pérenniser notre club. Le résultat financier paraît donc une réelle nécessité.

Pour pouvoir l'assurer, c'est la conviction du maintien de la qualité de nos prestations tant sur les offres de formation que sur les compétences de nos moniteurs.

Bien que fluctuante, nous avons la chance de pouvoir bénéficier de plages horaires qui, malgré les changements, nous permettent de garantir la délivrance de bonnes offres et le maintien et le développement de la fréquentation.

Comme évoqué l'année dernière et au risque de se répéter, il n'a jamais été de la volonté de l'association d'augmenter le prix des cours pour faire des bénéfices. Toutefois, tenant compte de nos engagements et même, si pour cette saison, il n'est pas d'incidences sur le prix de l'offre que nous ne pourrions malheureusement peut-être par exclure à l'avenir, il est aussi nécessaire d'obtenir des résultats financiers.

Alors vous comprendrez que pour le budget 2024-2025, notre objectif de prudence demeure avec le secret espoir de pouvoir atteindre et maintenir la provision nécessaire à la pérennisation et au développement de notre club.

Postes	BUDGET 2024-2025	
	Entrées	Dépenses
Inscriptions aux différents cours	110'000.00	
Ouverture au Public	1'000.00	
Vente matériel		
Vente Licence		
Subventions	25'000.00	
Diverses Recettes		
SOUS-TOTAL RECETTES	136'000.00	
Frais de Personnel		120'000.00
Charges de Gestion des cours		9'000.00
Dons & Frais de représentations		3'000.00
Frais Divers		4'000.00
SOUS-TOTAL DEPENSES		136'000.00
TOTAUX	136'000.00	136'000.00
RESULTATS		0

13. Divers

Suite au départ durant les années épiques de la pandémie, d'Erika Sautaux qui a œuvré à Avully Natation au Comité depuis presque le début de l'association (1978-1979) et a, parallèlement repris les cours d'aquagym et à enseigner même après l'âge de la retraite, nous prenons le temps maintenant de la nommer comme membre d'honneur, car elle a écrit de nombreuses pages de notre club. Nous la remercions et la félicitons pour son dévouement.

Enfin, la saison prochaine sera ma dernière saison, ainsi que certains d'entre nous... Nous sommes heureux d'avoir deux personnes qui s'intéressent à pérenniser le club et qui vont suivre le Comité déjà cette saison, c'est Léa Aebi et Maëlle Ecuyer. Nous vous remercions pour votre engagement et vous présenterons à une prochaine AG extraordinaire.

A. Organisation du Comité

Je remercie l'ensemble des personnes engagées au sein de notre association et particulièrement mon comité, qui poursuivra ses engagements pour la saison prochaine.

• Présidente	Sandra
• Vice-Président	Maité Giacomini
• Gestion Administrative-Secrétaire	Jean-Luc
• Trésorerie / Finances	Jean-Luc
• Directeur Technique	Natacha
• Gestion des cours	Sandra
• Responsable Natation	Natascha
• Coach J+S	Delphine
• Test	Karine
• Responsable natation artistique	Aurélie
• Responsable Aquagym	Nadia
• Médiatrice	Maité
• Conseiller	Olivier

10. Conclusion

Aucune question ou demande n'étant formulées, la présidente donne rendez-vous pour la prochaine assemblée générale qui aura lieu en janvier 2025 et remercie chacun pour sa présence.

Clôture de l'Assemblée Générale 21h00